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胜利石油管理局党委书记席秀海：打造生态油田

力争年底采油污水零排放
文/片 本报记者 郝文杰 嵇磊

50年为国家

贡献五分之一石油

记者：胜利油田已走过了50多
年，现在企业发展得怎么样？

席秀海：过去的50年，胜利油田
为国家贡献了五分之一的原油，这是
很不容易的。

2012年，胜利油田新增探明石油
地质储量1 . 32亿吨，生产原油2755万
吨，同比增加21万吨，超计划5万吨，
是近年来增产最多、超产最多的一
年。天然气我们生产了5亿立方米。

去年，实现企业增加值1250 . 59
亿元，实现税费526 . 5亿元。胜利油田
连续第16年实现储采平衡，连续17年
原油产量稳定在2700万吨以上，探明
储量连续30年年均过亿吨。

2013年油田工作的主要目标是，
新增控制石油地质储量8000万吨，生
产原油2770万吨、天然气5亿立方米。

一年向地方

交139 . 49亿税款

记者：胜利油田与山东省，特别
是东营市在油地共建、共同发展上，
目前处于什么状态？

席秀海：胜利油田的发展不是孤
立的，它跟山东的发展是紧密联系在
一起的。山东省委、省政府和东营、滨

州等8个市的市委市政府一直十分关
心、支持油田的发展，积极为油田发
展创造良好的外部环境。

胜利油田历来有着支持地方经
济建设的优良传统。50多年来胜利油
田累计上缴利税7000多亿元，多年保
持山东省纳税企业第一名。在胜利油
田2012年上缴的526 . 5亿元税费中，
山东省及有关地市分成的税款为
139 . 49亿元。再有，中国石化在胜利
油田的投资每年都在300亿元左右，
有效带动了区域经济的发展，创造了
几十万个就业岗位，这也是很大的支
持。

胜利油田作为中央驻鲁企业，50
万员工群众，绝大多数生活在黄河三
角洲地区，生活在山东。胜利油田十
分重视油地关系，积极融入国家“蓝
黄”发展战略，坚持融入地方、借势发
展、互利共赢，以加强油地协调、推进
合作项目、建立长效机制为抓手，深
化油地合作顶层设计，建立有规划、
有平台、有机制、有投入、有回报的合
作模式。东营市委市政府充分肯定油
田所做的贡献，认为油田在城市建设
和产业建设项目上给予了东营市很
大的支持和配合，希望今后继续共同
把城市建设好，为东营人民和油田员
工群众造福。

捕集二氧化碳

用于采油

记者：十八大首次将生态文明建
设纳入社会主义事业“五位一体”的

总体布局之中，山东省和东营市也提
出了生态建设的目标。在生态和可持
续发展方面，胜利油田是怎样做的？

席秀海：十八大提出建设美丽中
国，让中华民族永续发展，作为十八
大代表，我非常受感动。我的体会就
是，国有企业一定要是负责任的企
业。我们胜利油田领导层都有这么一
个清醒的认识，这个负责任就是在节
能、环保，进而是绿色低碳方面要起
一个好的带头作用；不仅要给中石化
完成任务，还要让山东的天更蓝，地
更绿，水更清。

山东提出建设生态山东、美丽山
东，东营市也要建设生态文明典范城
市。胜利油田作为驻鲁的特大型国有
企业，在这方面，我们责无旁贷，一定
带个好头。

胜利油田在过去5年，有大量的
投入用于节能环保。目前，油田正处
在特高含水开发期，每采100吨原油
就要产生90多吨污水。如何消化采油
污水成为一道难题。我们实施了科技
创新，既消化了富余污水，又做到长
期持续增油。到2012年底，胜利油田
采油废水外排达标率为100%，采油污
水回注率为96%。按照省政府计划，胜
利油田到“十二五”末实现采油污水
零排放。现在，我们要力争今年底就
实现这个目标。

胜利油田还大力发展循环经济，
我们的胜利发电厂在脱硫之后，又上
了脱硝设备，在全国很可能都是排在
前列的。我们还使用了二氧化碳捕集
利用封存技术，建成了国内最大的燃
煤电厂烟气二氧化碳捕集纯化装置。
一年能够捕集、液化二氧化碳3万至4
万吨，可全部用于低渗透油藏开发。

作为中国的第二大油田，胜利

油田已经走过了50多年。50多万员

工家属中，绝大多数生活在山东。

这家央企现在的状况如何？它又怎

么融入和支持山东的发展？未来又

有什么新的战略？两会期间，省政

协委员、胜利石油管理局党委书记

席秀海接受了本报记者的专访。

省政协委员、胜利石油管理局
党委书记席秀海
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